

Sitzung	Gemeinderat - öffentlich - 15.07.2014
Beratungspunkt	upgrade Festival
Anlagen	
Finanzposition	
vorangegangene Beratungen	

Erläuterungen:

Das upgrade Festival ist ein Festivalkongress der Gesellschaft der Musikfreunde Donaueschingen in Kooperation mit der Kulturstiftung des Bundes, der erstmalig im Frühjahr 2015 in der Zeit vom 15. bis 17. Mai 2015 in den Donauhallen stattfinden soll.

Herr Köhler vom SWR wird in der Gemeinderatssitzung anwesend sein und das Festival vorstellen.

Das internationale Festival „upgrade“ ist ein Leuchtturmprojekt der Bundesrepublik Deutschland. Maßgeblich finanziert aus Mitteln des Vorstandes der Kulturstiftung des Bundes und weiteren Partnern ist das im Biennale-Rhythmus (alle zwei Jahre) geplante Festival die wesentliche Komplementärveranstaltung zu den Donaueschinger Musiktagen. Es dient ausschließlich der Musikvermittlung und richtet sich damit an unsere nächsten Generationen.

Der dreitägige Festivalkongress soll dem internationalen Austausch und der Vernetzung derjenigen dienen, die mit der Vermittlung Neuer Musik befasst sind – in der Ausbildung: Dozenten und Studierende der Komposition, Instrumentalen Praxis und Pädagogik – und in der Praxis: Pädagogen, Musikvermittler, Ensembleleiter, Projektmanager. Die Kombination aus Festival und Kongress wird gewählt, um all jene pädagogisch/ vermittlungsbezogen aktiven Interessen zusammenzuführen, die bei anderen Veranstaltungen zur Musikvermittlung separat bzw. nur in Teilaspekten angesprochen werden. Dabei gibt der Kongress einen Überblick über den Stand der pädagogischen Forschung und diskutiert die verschiedenen Vermittlungsansätze. Er sammelt Erfahrungen aus der Praxis, entwickelt Handlungsanleitungen für Konzertpädagogen und Projektmanager. Vorrangiges Ziel des Festivalkongresses „upgrade“ ist, den ästhetischen Anspruch der zeitgenössischen Musik mit pädagogischen Anforderungen aus den unterschiedlichsten Bereichen der Musikvermittlung zu kommunizieren und besser aufeinander abzustimmen.

Für die Stadt Donaueschingen bedeutet dieses Festival einen weiteren internationalen Imagegewinn. Die Konzerte mit jungen und jüngsten Künstlern werden in ihrem unterhaltsamen Anspruch allen Bürgern beim Besuch der Konzerte sehr viele Anregungen bieten. Darüber hinaus wird der Tourismus im ansonsten in der Region eher veranstaltungsschwachen Frühjahr einen weiteren Impuls erhalten. Hotellerie und Gastronomie werden davon profitieren. Neben vielen Künstlern und

Musikvermittlern werden ca. 350 Gäste erwartet, die an Workshops, Vorträgen und Konzerten teilnehmen.

Rechnet man alle finanziellen Mittel zusammen, die die Partner des Festivals in das Festival einbringen, kann man davon ausgehen, dass die Stadt im betreffenden Festivaljahr indirekt einen finanziellen Zuschuss in Höhe von ca. 150.000 Euro erhält.

Das upgrade Festival ist weltweit ein absolutes Novum und damit ein Aushängeschild für Musikvermittlung. Musikvermittlung wird immer wichtiger und daher in Zukunft an Bedeutung und Aufmerksamkeit gewinnen. Donaueschingen hätte daher sowohl national als auch international ein Alleinstellungsmerkmal mit Vorbildfunktion auf dem Gebiet der Musikvermittlung. Das Bedürfnis nach einer derartigen Veranstaltung ist aus den Donaueschinger Musiktagen hervorgegangen und fand bei der Kulturstiftung des Bundes auf höchster Ebene sofort großen Zuspruch, der mit der Zusage einer Sonderförderung einherging, die es in dieser Form noch nie gab. Das ist außergewöhnlich und bietet daher eine große Chance für Donaueschingen, ein weiteres Leuchtturmprojekt mit internationaler Aufmerksamkeit zu etablieren. Der personelle Aufwand der Stadt hierfür ist weitaus geringer als bei den Musiktagen und kann daher vom Amt für Kultur, Tourismus und Marketing übernommen werden. Das upgrade Festival würde eine zukunftsweisende Ergänzung zu den Donaueschinger Musiktagen darstellen.

Für die Stadt Donaueschingen fallen als Zuschuss Kosten in Höhe von 20.000 Euro für Miet- und Technikkosten und für die Unterstützung der Technischen Dienste 5.000 Euro an.

1 7 BM

Beschlussvorschlag:

1. Der Gemeinderat stimmt der Durchführung des upgrade Festivals zu.
2. Der Gemeinderat stimmt der Übernahme der Kosten in Höhe von 20.000 Euro als Zuschuss und Leistungen der Technischen Dienste in Höhe von 5.000 Euro vorbehaltlich der Haushaltsplanberatungen zu.
3. Die erforderlichen Mittel sind im Haushaltsplan 2015 bereitzustellen.

Beratung: